

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 29 de Octubre de 1937

Núm. 398

RESUMEN INFORMATIVO

Página.

Se hace pública la nota del Japón sobre la Conferencia de Bruselas	3
Nuevas manifestaciones nacionalistas en el Marruecos francés	3
Disposiciones del «Boletín del Estado»	2
Radio Toulouse prevé una retirada general en los frentes rojos	2

Un ataque rojo al Norte del Hospital Clínico ha sido rechazado

En Asturias continúa la presentación de milicianos Es extraordinaria la cantidad de material que se ha recogido La Aviación nacional bombardeó Port-Bou

El general Moscardó dice que los rojos sufrirían otro desastre si volvieran a atacar por el frente de Aragón

Zaragoza, 28, madrugada. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—El glorioso general Moscardó ha recibido a un periodista, y con palabras escuetas, ha hecho en pocos minutos una descripción de lo que es la segunda parte de la ofensiva roja sobre Aragón y del estado de moral del enemigo. El ilustre soldado, con estilo militar, ha hecho

un magnífico panorama de la guerra en Aragón, que tenemos especial interés en que los españoles conozcan.

“El enemigo se encuentra deshecho materialmente. Los ataques marxistas son ahora más débiles que nunca, y cada día irán disminuyendo, pues su moral está relajadísima. Es posible que aún intenten mostrar de nuevo una fortaleza que no tienen en realidad y que de nada les serviría. Sus primeros ataques lo hicieron por estos sectores cuando nuestro Ejército estaba ocupando Santander. Con aquellas intenciones pretendían, y no lo lograron, hacernos desistir de nuestra labor de liberación de la capital santanderina. Ya se saben los resultados desastrosos de esos ataques, y pusieron de relieve cómo entre las filas enemigas no hay soldados con fe y organización alguna de importancia. Zaragoza era objeto de la codicia de los rojos, que no sabían bien cómo estaba defendida la ciudad por un Ejército debidamente organizado. Si ahora intentaran un nuevo ataque los rojos, tendrían el mismo desastroso resultado que los anteriores. Zaragoza es hoy el más bello florón del nuevo Estado, y jamás los rojos pondrán su mano en él.”

El general Moscardó, como se ve, confirma el desastre que los rojos han tenido en Aragón, y además, con su autoridad de jefe de este Quinto Cuerpo de Ejército, afirma que si intentan un nuevo ataque los rojos tendrán el mismo desastroso resultado que en los anteriores.

Nosotros, en ningún momento, temimos por Zaragoza, porque sabíamos lo que significaba para España y el cariño que el Caudillo siente por ella, y porque además conocemos el temple de nuestros soldados. Precisamente porque los rojos conocen también todo el valor estratégico y moral de la capital aragonesa, concentraron aquí cantidades enormes de elementos. No obs-

tante, no pudieron pasar, ni pasarán nunca por donde existan héroes como los de Belchite, requetés catalanes de guarnición en estos frentes, defensores como los de Fuentes. Son figuras inolvidables, a quienes Zaragoza, y con ella España y los buenos españoles, deben gratitud enorme por la defensa indiscutible e inigualable que hicieron en nuestros frentes. Y lo sabe bien el glorioso general Moscardó, y por eso afirma que si otra vez intentan atacar correrían la misma suerte.

Desde entonces ya no dan señales de vida. Fué tan enorme el quebranto sufrido, y su moral tan escasa después del derrumbamiento de Asturias, que así no ha de ex-



La nueva gran Italia celebró ayer su XV aniversario de la Marcha sobre Roma. Las palabras de Mussolini en aquel 28 de octubre histórico son la realidad imperial de los días de hoy. Italia entera ha celebrado con gran entusiasmo las fiestas aniversarias.

(Lea en 5.ª pág. extensa información de todos los actos).

Español: Mira el mapa para satisfacción y anhelo de tu espíritu. Dos tercios de territorio nacional viven ya bajo esa bandera roja y amarilla que, aun habiéndote emocionado tanto en tu juventud o en tu niñez, te conmueve ahora, tras la gloriosa prueba, más que nunca. El otro tercio de nuestra España volverá muy pronto al seno de la Patria común. Nos lo traerán Franco y sus soldados, no ejercitando un simple derecho de conquista, sino en virtud de un cristianísimo rescate. Los cautivos de allá serán redimidos. Rehecha España, ajustadas de nuevo todas sus piezas, garantizada su continuidad histórica, tu deber de español se cifrará en esto: hacerte digno de un porvenir que, bajo la España del Caudillo, nos sonríe a todos.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 28 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—En Asturias continúan efectuándose reconocimientos en toda la zona liberada y recogiendo armamento y material, que se transporta a los depósitos correspondientes.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Ligeros cañones. Al Norte del Hospital Clínico el enemigo efectuó un ataque, que fué rechazado.

Frentes de Somosierra, Avila y Soria.—Ligeros tiroteos.

Frente de Aragón.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos en algunos frentes. Presentaciones: Ocho soldados con armas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra Aviación ha bombardeado en el día de ayer la estación de Port-Bou.

Salamanca, 28 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Perfil del día

Hoy, 29 de octubre, es la Fiesta de los Caídos. Nuestro pensamiento debe ser en esta día para los héroes y los mártires que dieron su vida por Dios y por la Patria. Para ellos deben ser hoy también nuestras más fervientes oraciones.

No hay redención sin sangre. Es un designio divino, acusado a través de toda la Historia de la Humanidad. Cristo mismo tuvo que derramar su sangre para redimirnos. ¡Gran misterio este de la necesidad y la eficacia de la sangre para toda trascendental obra liberadora! Con generosidad sin límites la están vertiendo los buenos españoles para salvar a España y a la Civilización cristiana. Por su virtud fecunda renacerá la Patria, limpio su tronco tradicional de las malas hierbas que lo habían agostado y estaban a punto de secarlo. Por la eficacia de su sacrificio retrocederán para siempre las hordas asiáticas que pretendían apoyarse en España para invadir y asolar a toda Europa.

Siempre debe estar en nuestro corazón el recuerdo de los caídos por tan santa causa. Pero un día al año se lo debemos dedicar enteramente. Cuando se haya consumado la empresa salvadora, este día revestirá una solemnidad imponderable. Toda España será recuerdo, y oración, y homenaje a los héroes y a los mártires de la Patria.

Descansen en paz. Que gocen la gloria del Cielo, lo mismo que la gloria de la Tierra. Como recuerdo, como homenaje, como ejemplo, como estímulo para todos nosotros, ¡¡¡presentes!

trañar que pasen días y días y no den muestra alguna de actividad en estos frentes.

La nota desatada de hoy ha sido la lluvia. En las primeras horas de la mañana, el cielo estuvo muy despejado y el sol radiante; pero, al llegar la tarde, volvió a encapotarse el firmamento, y poco después descargó una furiosa tormenta, acompañada de gran estruendo, y cayó sobre los frentes una verdadera tromba de agua. Las trincheras aparecían convertidas en canales, por los que corría el agua abundantemente. Nuestros soldados aguantaron a pie firme el chubasco, vigilando constantemente al enemigo.

Una vez más aprovecho este inciso para pedir a las mujeres de la retaguardia que confeccionen prendas de abrigo con la mayor rapidez, y a las familias caritativas, para que envíen impermeables para estos valientes luchadores de España.

Como consecuencia de este temporal, las crecidas de los ríos Gállego y Ebro han sido considerables, aumentando considerablemente su caudal. El Gállego ha experimentado un aumento de 1,300 metros cu-

de Osera y Pina, hoy en poder de los rojos.

No es de extrañar que en estas condiciones la actividad en los frentes aragoneses haya sido nula. Se ha limitado la jornada de hoy a ligeros tiroteos y cañones en algunos sectores y a la presentación de siete milicianos, tres de ellos con armamento.

El violento temporal desencadenado hará que en unos días la actividad del Ejército por la mayoría de los sectores de Zaragoza y Huesca sea nula. Pero ya vendrá el buen tiempo, y cuando el Mando lo disponga, podremos aplicar la parodia tan castellana: “Cuando escape, lloverán chuzos”... sobre los marxistas.—(Faro).

Fiesta de los Caídos

29

“Queremos menos palabrería liberal y más respeto a la libertad profunda del hombre, porque sólo se respeta la libertad del hombre cuando se le estima, como nosotros le estimamos, portador de valores eternos cuando se le estima envoltura corporal de un alma que es capaz de salvarse y de condenarse, sólo cuando al hombre se le considera así, se puede decir que se respeta su libertad, y más todavía, si esa libertad se conjuga, como nosotros pretendemos, en un sistema de autoridad, de jerarquía y de orden.”

JOSE ANTONIO. (Discurso del 29 de octubre).

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR
que recibe su última hora de las grandes Agencias
D. N. B., Stefani y Faro

Español:

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionaje enemigo ---

bicos por segundo, y el Ebro, de seis metros sobre su nivel ordinario. Aparte de la rotura de alcantarillas, los estragos causados en el campo desde el punto de vista militar, las inundaciones van a perjudicar extraordinariamente a los rojos, porque, del lado de algunos frentes aragoneses, numerosas posiciones enemigas habrán tenido que ser abandonadas por el desbordamiento del Gállego, y por los sectores de Fuentes, Osera y Pina, las aguas del Ebro han barrido la casi totalidad de las posiciones marxistas, pues la crecida ha sido, como antes decíamos, enorme, hasta el punto de que el agua penetra en las mismas casas